
１．開催結果

舟木小学校　体育館 新宮小学校　体育館

大和田小学校　体育館 大竹小学校　体育館

巴第一小学校　体育館 白鳥東小学校　体育館

青柳小学校　体育館 白鳥西小学校　体育館

徳宿小学校　体育館 上島東小学校　体育館

諏訪小学校　体育館 上島西小学校　体育館

野友小学校　体育館 旭北小学校　体育館

串挽小学校　体育館 旭西小学校　体育館

当間小学校　体育館 旭南小学校　体育館

鉾田小学校　体育館 旭東小学校　体育館

参加者合計

２．説明の内容

Ⅰ．再編計画の基本方針

　　再編(統合)は現中学校区ごとに行うこととし、各中学校周辺に統合小学校を整備していきます｡しかし、計画

　期間が長期にわたることから、整備が完了するまでの対策として、現有施設を利用した部分的な統合についても

　検討します。

Ⅱ．統合小学校整備事業実施計画

　　再編(統合)計画は、平成27年度までに北中学校区に最初の統合小学校を建設し、以下、南中学校区、大洋中学

　校区、旭中学校区の順序で整備していきます。

Ⅲ．各統合小学校建設の進め方

　　統合小学校の建設については、保護者・学校関係者・地域の代表の方等で構成する（仮称）統合小学校推進委

　員会を設置し、通学に対する安全対策や統合後の学校運営、建設計画、教育課程、閉校に関する諸事業その他、

　統合に必要な事項について協議しながら建設を進めていきます。また、現有校舎等についての安全性を確認し、

　必要に応じて対応していきます。

Ⅳ．特色ある教育活動の推進

　　小学校を中学校の周辺に建設することで、小中連携を視野に入れた指導体制を構築します。また、学校を適正

　規模に維持することで、集団での学びの機能を生かした豊かな人間関係を育む教育を推進していきます。

　　豊かな自然や人的資源を活用した教育活動を推進するために、閉校後の学校施設の活用についても検討してい

　きます。
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３．各地区における意見･質問

　(1)項目別質問等件数

Ⅰ．再編計画の基本方針

Ⅱ．統合小学校整備事業計画

Ⅲ．各地統合小学校建設の進め方

Ⅳ．特色ある教育活動の推進

Ⅴ．その他

　(2)主な意見・質問

項目

・現在の通学区域を変えず、学級の編制替えができる規模を
基本に、検討していただいた結果このような形になりました。
・学校間の交流活動を促進し教育環境の改善を図るととも
に、地域の皆様の理解が得られれば、小規模な統合も検討し
ます。
・統合の際の適正規模は、文科省の基準で19～24学級となっ
ており、この範囲に納まるので大規模とは考えていません。

・市の財政部局とも調整した結果がこの計画です。
・中学校周辺に建設することを計画していますが、北中学校
区以外の用地については、現在、模索中であります。
・地域の皆様の協力を得ながら、学童保育に準じた取り組み
ができればと考えています。

Ⅰ．再編計画の基本方針

Ⅱ．統合小学校整備事業実施計画
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・北中学校区は、今年度なるべく早い時期に発足させたい、
その後もそれぞれ統合の二年前には発足させたい。
・市広報やホームページに掲載します。
・現時点でどことどこをといった具体的な案を検討している訳
ではありません。
・推進委員会で検討する予定ですが、極力保護者の負担を減
らす方向で進めたいと考えています。

主な意見･質問 質問等に関する回答

・（仮称）統合小学校推進委員会の発足の時期はいつ頃
か。
・推進委員会で検討された内容は公表されるのか。
・「現有施設を利用した統合」とあるが、具体的な案はある
のか。
・スクールバスは有料なのか。

・市の財政的に可能なのか。
・南中学校区の小学校を建設する土地はどう考えている
か。
・学童保育は実施するのか、施設を学校内に設置する考
えは。

・小学校が4校に再編されることとなった経緯を説明してほ
しい。
・複式学級もできており、統合に時間が掛かりすぎるので
は。
　
・南中学校区は大規模過ぎないか。
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Ⅰ．再編計画の基本方針

Ⅱ．統合小学校整備事業実施計画

Ⅲ．各統合小学校建設の進め

Ⅳ．特色ある教育活動の推進

Ⅴ．その他



４．開催状況

　　鉾田北中学校区地区説明会 　　鉾田南中学校区地区説明会
　　（舟木小学校体育館） 　　　（諏訪小学校体育館）

大洋中学校区地区説明会 　　　　旭中学校区地区説明会

　（白鳥東小学校体育館） 　　（旭北小学校体育館）

・中学校の統合については検討しないのか。
　(部活動が維持できない。)
・学校に寄付された貴重な資料の、管理・存続をお願いし
たい。
・中学生のスクールバス利用は。

・少子化の更なる進行や社会情勢の変化により、必要があれ
ば通学区域の見直しを含め検討することになると思います。
・資料の保護に十分配慮し、後世に伝えていきたいと思いま
す。
・体力的にも成長し部活動等で登下校の時間も一定ではない
ので、中学生の利用は考えていません。

・推進委員会において検討を行うが、借地の場合は原状回復
を行い返却する方向で検討しております。また、地域コミュニ
ティーの核としての機能と避難場所ともなっており、地域施設
としての活用法についても、今後の整備計画と整合性を図り
ながら検討していきます。

・学校規模によって小中一貫教育（一体型・連携型）は考えな
ければならないが、鉾田市においては小中連携型で実施でき
ればと考えております。

そ
の
他

Ⅳ

・閉校する学校の跡地利用と、維持費はどうするのか。

・小中一貫教育の所見を伺いたい。


